

Jabirú

Jabiru mycteria

Es una de las cigüeñas más grandes del mundo. Su plumaje es completamente blanco, pero la cabeza y el cuello están desprovistos de plumas, con cabeza y cuello desprovistos de plumas, que muestran un llamativo diseño negro con una característica franja de color rojo en la base del cuello.

Se distribuye desde México hasta Paraguay, norte de Argentina y Uruguay. Habita tierras bajas, especialmente humedales y campos inundados.

Puede alcanzar los 1,40 metros de altura y llegar a pesar 8 kg. Con las alas desplegadas mide unos 3 metros, y en esta forma de medirla, en Argentina, sólo la supera el inmenso cóndor andino.



El jabirú usa su fuerte y robusto pico negro para la pesca. Recorre lagunas, bañados y esteros con el pico semiabierto y al momento de contactar con algún pez, anfibio o reptil pequeño, lo cierra rápidamente capturando su presa.

Lengua de señas

Estas aves son mudas, pero igual encuentran la manera de comunicarse. Como no pueden emitir voces ni cantos, se comunican mediante golpeteos del pico. Además inflan el cuello dando señales con su llamativo color.



¿Por qué se llama Jabirú?

El nombre de jabirú o jabirú proviene del idioma guaraní y significa "cuello hinchado", debido a que puede inflar los sacos aéreos subcutáneos ubicados en su cuello, los cuales tienen la función de aumentar la ligereza del ave, ayudar en la respiración y evitar un aumento excesivo de la temperatura. También es conocido como "Tujujú", que significa cigüeña en guaraní; "Tujujú cartelero" o "Juan grande".



¡Un gran nido!

La pareja de jabirúes vive unida de por vida. Su nido es una plataforma muy grande construida con ramas secas en la parte superior de los árboles o palmeras, que puede albergar a los adultos y a los pichones. Coloca 2 ó 5 huevos blancos de cáscara áspera y ambos padres se encargan de la incubación, que dura unos 30 días. La pareja de Jabirúes vuelve al mismo nido por varios años.

